

Levante-EMV.com >> Cultura

ENCUENTRO

## Los expertos alertan sobre el abandono del patrimonio industrial valenciano

09:19 ★★★★★

«Puede llegar un momento en el que conozcamos perfectamente cómo vivían los iberos o los romanos, pero no sepamos nada de nuestros propios abuelos o bisabuelos, de cómo eran sus casas o en qué condiciones trabajaban». La opinión del profesor Manuel Cerdá, del departamento de Historia del Arte de la Universitat de València es cada vez más compartida por una corriente en la que arqueólogos e historiadores coinciden, y que se ha dado en llamar arqueología industrial.

Ricardo Rodríguez, Valencia



recuperación. El entorno de los altos hornos de Sagunt lleva años esperando una solución. levante-emv

Muchos de ellos se reúnen desde hoy en la Universidad Internacional Menéndez Pelayo (UIIMP) de Valencia, en el curso Aproximación al estudio del patrimonio de la sociedad industrial. Se trata de una cita internacional con la que, según Cerdá, secretario del curso «se pretende alertar sobre algo cada vez más preocupante: el abandono que sufre el patrimonio industrial, no sólo en la Comunitat Valenciana, sino en toda España».

Casos graves

Sin embargo, es aquí donde se producen algunos de los casos más graves, incluso «sangrantes», según Cerdá, que cita ejemplos como las naves de la Cros en Valencia, los altos hornos del Port de Sagunt o el imponente tejido industrial de Alcoi, progresivamente abandonado. «Este es uno de los peores casos, un ejemplo de cómo se puede abandonar hasta el olvido un patrimonio que no tenía nada que envidiar al de muchas ciudades británicas». Tampoco escapan otros ejemplos, como el de Sagunt, para cuyos altos hornos se han buscado diversas alternativas, sin que cristalice ninguna. Cerdá es bastante pesimista, al considerar que «lo que queda actualmente en Sagunt no es más que una cáscara, como una escultura. El único alto horno que queda en pie está vacío, y se ha perdido una gran oportunidad de recuperarlo para el uso público. Además, duele ver cómo se gastan miles de millones en obras de teatro, con los que se podría haber rehabilitado ya totalmente el espacio».

Nuevas fórmulas

Esta situación ha propiciado que diversos expertos sean los primeros en plantear la necesidad de establecer una nueva fórmula, la arqueología industrial, que se encargue de edificios más cercanos que los de la época romana o islámica, pero mucho menos estudiados. «La arqueología industrial -señala Cerdá- intenta estudiar lo ocurrido desde la Revolución Industrial, por lo que su época de estudio es muy diferente según las zonas. En algunos países empieza en el siglo XVII, en otros no llega hasta el siglo XX».

En general, se trata de una disciplina que pretende aplicar criterios arqueológicos a unas edificaciones que navegan casi siempre en tierra de nadie: «Cuando se excava en algún sitio y se encuentran restos iberos, por ejemplo, todo el mundo sabe lo que hay que hacer. Queda en manos de arqueólogos y se investiga el valor de esos restos. Con el patrimonio industrial, eso no ocurre, y es más fácil que quede en manos del urbanismo feroz y se olvide para siempre. La consecuencia es que hoy tenemos muy buenos ejemplos de cómo era la vida de un plebeyo romano, pero apenas se conoce, más allá de los libros, cómo era la vida de un obrero en la España del siglo XIX».

El curso que se inicia hoy contará con la participación de expertos llegados de diversos lugares, como Inglaterra, país que, según Cerdá «es un ejemplo a seguir en lo que se refiere a protección del patrimonio industrial, porque fue el primer país en darse cuenta de su valor». Los expertos que se reúnen en la UIIMP tratan de establecer un marco de actuación común, que sirva de guía para las administraciones a la hora de valorar y catalogar este tipo de patrimonio: «La situación en España es mala, pero no todo es culpa de los gobiernos. Somos nosotros, los estudiosos, los primeros que debemos ofrecer unas pautas claras de lo que se debe conservar y lo que no. Sin ellas, no se puede pedir a ayuntamientos, administraciones o promotores que decidan lo que se debe derribar y lo que no».

COMPARTIR



¿qué es esto?

ENVIAR PÁGINA >>

IMPRIMIR PÁGINA >>

AUMENTAR TEXTO >>

REDUCIR TEXTO >>

Comente esta noticia

HEMEROTECA

Volver a la Edición Actual

BUSCADOR VIVIENDA

viviendacv.com

Operación	Tipo de inmueble	Provincia
comprar alquilar	viviendas obra nueva habitación oficinas locales o naves garajes	álava albacete alicante almeria andorra asturias

Anunciese gratis

Buscar

El portal inmobiliario de levante-emv.com

LA SELECCIÓN DE LOS LECTORES

levante-emv.com

LO MÁS LEÍDO

LO MÁS VOTADO

1. Sergio Muñoz: «Gracias a Sarkozy hemos pasado cinco días más en la cárcel de Chad»
2. Las falleras de Juan XXIII, al natural
3. ¿Por qué se producen las ojeras?
4. Una pareja de Llíria está presa en Madagascar desde julio al tratar de sacar 48 tortugas del país
5. ¿Por qué no se calló?
6. El Rey a Hugo Chávez: «¿Por qué no te callas »
7. Un equipo más corporativo
8. Respuesta medida a un ataque brutal
9. «No me importaría volver al almacén»
10. Villa ayuda a Koeman

ENCUESTAS DE ACTUALIDAD

¿Es Joan Lerma la persona apropiada para tomar las riendas del partido?

¿Mediaría usted para tratar de defender a una persona cuya pareja lo está acosando o agrediendo?

RESULTADOS ACTUALES

Sí 64%

No 36%

Sí  
 No

Votar >>

RESULTADOS ACTUALES

Sí 68%

No 32%

Ver más encuestas >>

PROMOCION



ENCUESTAS DE ACTUALIDAD

¿Es la situación del Valencia CF lo suficientemente grave como para que dimita Juan Soler?

¿Es Koeman el entrenador apropiado para el Valencia?

Sí  
 No

Sí  
 No

Votar >>

RESULTADOS ACTUALES

Sí 71%

No 29%

RESULTADOS ACTUALES

Sí 57%

No 43%

Ver más encuestas >>



Participación

Foros e imágenes de los lectores sobre

VER MÁS OFERTAS AQUÍ



Cenefa Relieve Margaritas Ava  
Oferta única por tiempo limitado. ¡No lo dejes escapar!

PVP: 25,36 €



Una única factura con la mejor TV y el ADSL más rápido  
Con router wi-fi e instalación gratuita.  
Ven a Orange.

PVP: 34,95 €



Silla para el Coche  
No lo encontrarás más barato.

PVP: 185,00 €



1982.



Galerías de fotos y vídeos  
Pinche aquí

CONÓZCANOS: [Contacte](#) | [Atención al lector \(edición impresa\)](#) | [CONÓZCANOS](#) | [LOCALIZACIÓN](#) | [CLUB DIARIO LEVANTE](#) | [POLITICA MEDIOAMBIENTAL](#) | [PUBLICIDAD: TARIFAS](#)

**levante-emv.com**  
El Mercantil Valenciano

Levante-emv.com y Levante-EMV son un producto de **Editorial Prensa Ibérica**  
Queda terminantemente prohibida la reproducción total o parcial de los contenidos ofrecidos a través de este medio, salvo autorización expresa de Levante-emv.com. Así mismo, queda prohibida toda reproducción a los efectos del artículo 32.1, párrafo segundo, Ley 23/2006 de la Propiedad intelectual.



Difusión auditada por OJD



Otras publicaciones del grupo **Editorial Prensa Ibérica**

Diari de Girona | Diario de Ibiza | Diario de Mallorca | Empordà | Faro de Vigo | Información | La Opinión A Coruña | La Opinión de Granada | La Opinión de Málaga | La Opinión de Murcia | La Opinión de Tenerife | La Opinión de Zamora | La Provincia | La Nueva España | El Boletín | Mallorca Zeitung | Regió 7 | Superdeporte | The Adelaide Review